☆☆☆ ELECTIONS SÉNATORIALES DU MORBIHAN DU 24 SEPTEMBRE 2023 ☆☆☆



Mor-bihan treuskemmoù kenskoazell Morbihan terzézons partaijoueres

DILENNADEGOÙ SENEDOUREL AR MOR-BIHAN D'AR 24 A VIZ GWENGOLO 2023

VOTERIE DU SÉNAT DEN LE MORBIHAN DU 24 DE SETEMBR 2023



19 ans d'expérience comme élue locale

16 ans maire de Lanester 12 ans 1^{ère} vice-présidente de Lorient Agglo 10 ans conseillère générale du Morbihan

de 2004 à 2020, 1⁸¹⁶ vice-présidente de Lorient Agglo de 2008 à 2020, conseillère départementale de 2005 à 2015. J'ai une bonne connaissance du département.

Co-fondatrice en 1998, de L.N.C, « Lanester Nouvelle Citoyenneté », l'une des premières listes citoyennes à emporter une mairie dans les années 2000, je suis connue pour mes engagements à gauche et en faveur des transitions écologique, sociale, démocratique.

Mesdames, Messieurs,

Morbihan transitions solidaires

J'ai décidé de conduire la liste Morbihan Transitions Solidaires pour relever avec vous 3 défis :

l'enjeu démocratique, l'urgence climatique et écologique et l'indispensable solidarité avec nos concitoyens les moins favorisés. Notre liste réunit des femmes et des hommes ancrés sur leur territoire et porteurs de convictions d'une gauche ouverte, humaniste et progressiste.

Pour peser sur les choix de la Nation, l'enjeu premier est de conforter cette sensibilité citoyenne, écologique et sociale, qui était incarnée jusqu'à présent par Joël Labbé qui m'apporte son soutien.

Les maires et élus locaux n'en peuvent plus du pouvoir technocratique centralisé, éloigné du terrain, édictant en permanence des normes et contraintes financières sans laisser le **minimum d'autonomie**, notamment fiscale, aux collectivités. Longtemps élue de terrain, je partage avec mes colistiers la conviction que notre société française ne conserve un **minimum de cohésion sociale** que grâce à l'engagement permanent de nos élus locaux. **Les élus méritent le respect et le soutien de l'État** pour faire face à leurs lourdes responsabilités comme aux situations de crise. En ce sens, l'élection sénatoriale doit donner un signe fort de **refus de tout affaiblissement démocratique**.

La question centrale de la **gestion des transitions** climatiques et écologiques doit irriguer l'ensemble des politiques publiques et mobiliser, quoi qu'il en coûte, les ressources nécessaires.

La bataille du climat ne peut se mener en laissant toute une part de la population au bord du chemin. L'impératif de solidarité et de justice sociale est indissociable de la question des transitions. La très grande majorité des maires que j'ai rencontrée, me parle en particulier des difficultés de logement et d'accès aux soins pour tous. Sur ces questions essentielles, l'État doit donner une impulsion forte, mobiliser les ressources nécessaires et **garantir l'équité territoriale**. Le Sénat, représentant des collectivités territoriales, a un rôle essentiel à jouer en ce domaine.

C'est avec ces convictions et en restant à votre écoute, que nous souhaitons mettre notre énergie et notre indépendance d'esprit au service de la République et des élus du Morbihan et que nous vous invitons à nous accorder votre confiance en votant le 24 septembre prochain pour la liste **Morbihan Transitions Solidaires.**

A nos côtés, pour défendre nos territoires,

Hérèse + 1.



C Les maires m'ont dit :

Devenir maire ne devrait pas avoir de conséquences sur notre retraite. Il faut que notre activité soit prise en compte dans notre parcours professionnel.

De l'évolution du statut de l'élu. en dépend le bon fonctionnement de notre démocratie »

notre démocratie locale

Lakaat da vevañ an demokratelezh lec'hel | Mener la democracie du payiz

Notre pays vit depuis plusieurs mois une crise démocratique et sociale, qui se manifeste par une défiance des citoyens à l'égard de la politique et par un profond malaise chez les élus locaux. Le mouvement des gilets jaunes, le passage en force de la réforme des retraites, les agressions d'élus locaux, en sont les derniers symptômes.

Face à cette crise, il faut réagir :

Faire vivre

- Accorder aux élus locaux un véritable statut : je me battrai en particulier pour l'extension du crédit d'heures, la suspension du contrat de travail garantissant de retrouver son emploi après un mandat électif, le renforcement des moyens affectés à leur formation et à leur protection.
- Travailler à une prise en compte complète des années de mandats électifs locaux dans le calcul des droits à pension.
- Protéger les moyens d'agir des communes en réaffirmant l'intangibilité du principe d'autonomie financière des collectivités locales.
- Travailler ensemble sur la nécessité d'une réflexion en profondeur sur l'avenir de nos institutions.





Comme yous. i'accorde une importance particulière aux services publics, à l'écoute et à la proximité avec les citoyennes et

citoyens, à la préservation de notre environnement.

Nous mesurons combien l'échelon communal est un maillon indispensable. Je considère que l'expérience du mandat municipal, du dialogue local, du service rendu aux habitants sont des qualités dont doivent disposer nos parlementaires, en tout premier lieu au Sénat, la chambre à l'écoute des territoires.

C'est pourquoi, le 24 septembre, je voterai Thérèse Thiéry aux élections sénatoriales. »

Gilles Carréric

Maire de Lanester





Mon premier engagement, c'est d'être une sénatrice à l'écoute des collectivités et un relai de tous nos élus locaux »

Être à l'écoute des maires et des élus des territoires

Selaou maered ha dilennidi eus ar vro Acouter tenant lés méres e l-s elézu-es du payiz

Les nombreuses rencontres avec les maires du Morbihan ont renforcé ma conviction que le dialogue s'est distendu entre les services de l'État, certains grands élus et les élus notamment des petites communes rurales. Face à ce constat, il nous faut réaffirmer quatre principes d'actions qui seront les miens tout au long du mandat :

- Ecouter : régulièrement, je prendrai le temps d'une rencontre pour écouter les élus sans jamais penser détenir les réponses à priori.
- Entretenir un dialogue permanent, nourri et constructif, permettant de faire circuler l'information pour inspirer l'action et en rendre compte.
- Coconstruire : élue sénatrice, je vous associerai au travail parlementaire pour mieux répondre à vos difficultés quotidiennes.
- Défendre les services publics accessibles à tous : le rôle des élus n'est pas de s'aligner sur des ratios de gestion, mais bien d'affirmer le rôle essentiel des services publics des quartiers périphériques urbains aux zones les plus rurales.

Accompagner les transitions écologiques

Ambroug an treuskenn ekologel Aler d'o lés terzézons ecolojiqes

La violence du changement climatique nous oblige à prendre notre part dans la réduction de notre impact environnemental et à imaginer des politiques adaptées. Nous relèverons ce défi si nous embarquons tout le monde, y compris les plus fragiles, et si nous nous mobilisons collectivement.

Je m'engage à travailler pour :

- Préserver un accès à une eau de qualité pour tous à un tarif adapté à la situation sociale; veiller à la préservation de la ressource et à sa juste répartition entre les usages; simplifier la gouvernance de l'eau en impliquant les élus de terrain.
- Stabiliser les coûts énergétiques pour nos concitoyens les plus précaires tout en accélérant les transitions vers des énergies renouvelables par une politique d'investissement verte.
- Prolonger le travail de Joël Labbé quant à la réduction la plus rapide possible de l'usage de pesticides et d'engrais chimiques.
- Promouvoir une agriculture paysanne, faite d'exploitations à taille humaine, d'élevages liés aux sols et à des systèmes herbagers, et une transformation qui permette une juste rémunération des agriculteurs.
- Permettre aux territoires d'avoir de réelles stratégies alimentaires, en écho aux nombreuses initiatives citoyennes, valorisant les filières courtes, biologiques et aboutissant à une sécurité sociale alimentaire.



J'apporte tout mon soutien à Thérèse Thiéry que j'ai connue lorsque nous partagions les bancs du conseil aénéral.



J'ai pu apprécier sa franchise, sa clairvoyance et ses compétences pour représenter tant les territoires ruraux qu'urbains.

En cette période d'urgence, il est nécessaire d'accélérer la transition écologique, laquelle ne pourra se faire sans la mise en place de mesures de réduction des inégalités. Thérèse, de par sa longue expérience d'élue locale, sera à même d'apporter sa contribution à cette transition dans le Morbihan et au Palais du Luxembourg. Je serai fier qu'elle me remplace au sein du groupe écologiste du Sénat. »

Joël Labbé

Assurer un logement à chacun

Gwarantiñ un ti da bep hini Le lojement de châge

Notre territoire est frappé par une violente et profonde crise du logement qui ne fait que commencer. Pour y faire face, l'État vient d'élargir la notion



Cela va dans le bon sens, mais il faut généraliser cette notion de zone tendue à toute la Bretagne. Le logement doit être une priorité budgétaire.

Au Sénat, je me battrai pour :

- Renforcer les moyens des Établissements Publics Fonciers en matière d'accompagnement des communes
- Rétablir et renforcer les moyens des bailleurs sociaux, afin de mailler dans toutes nos communes une stratégie globale de production et de réhabilitation énergétique et d'entretien de logements accessibles à tous.
- Permettre au bloc communal d'exercer des compétences renforcées en matière de logement, intégrant une part de pouvoir fiscal et normatif : prioriser les logements occupés à l'année, réguler les prix des loyers.
- Mobiliser durablement les moyens publics pour permettre de loger les jeunes actifs et saisonniers dans nos territoires (nouveaux foyers de jeunes travailleurs, logements d'urgence, habitat léger, etc.).







CC Les maires m'ont dit :

- « Le ZAN, c'est vertueux, mais c'est un problème. Il faut accueillir les nouveaux arrivants, faire du logement social. Comment on fait ? »
- « Nous voudrions un pôle médical mais vers qui se tourner pour monter ce projet qui n'emballe pas l'ARS »

Habiter le territoire

Reiñ lusk d'ar vro | Rester den le payiz

La Loi Climat et Résilience a imposé à chaque territoire de s'inscrire dans une trajectoire de sobriété foncière – le Zéro Artificialisation Nette (ZAN) – de manière abrupte. Sans revenir sur l'ambition de ce texte de Loi, je proposerai d'adapter sa mise en œuvre pour :

- Préserver l'armature urbaine originale bretonne, entre 3 métropoles, de moyennes et petites villes, de bourgs et de villages, qui permet une diversité d'activités sur l'ensemble de la région, favorise les échanges entre urbain et rural et et répond aux différentes aspirations de nos concitoyens quant au choix de leur lieu de vie.
- Prendre en compte la ressource en eau parmi les critères permettant d'envisager l'implantation d'activités sur un territoire.
- Faire en sorte que les élus communaux soient mieux associés au pilotage de ce dispositif du ZAN, en élargissant les instances de concertation actuelles (CTAP, conférence des SCOT).
- Porter une ambition nouvelle en matière de mobilités avec l'affirmation de la desserte ferroviaire de proximité : cadencement des TER sur l'axe Bretagne-Sud et développement de l'axe Saint-Brieuc-Pontivy-Auray y compris pour le fret pour desservir une partie du Centre-Bretagne.



Kreñ vaat ar c'hengred | Renforci le partaije

Le printemps 2023 a été marqué par un mouvement social sans précédent sur la question des retraites. Face à une vision comptable de nos systèmes de cohésion sociale, notre équipe Morbihan Transitions Solidaires oppose une vision humaniste qui s'appuie sur deux valeurs fondamentales : la solidarité et le respect de la dignité humaine.

Élue, je m'engage à agir pour :

- Remettre la question de l'Égalité et de l'équité territoriale au cœur du débat parlementaire pour combattre : toutes les formes d'inégalité, sociales, générationnelles, géographiques, numériques.
- Travailler à l'amélioration des grandes politiques de solidarité: santé mentale, solidarité avec nos aînés, handicap.
- Permettre un accueil digne des personnes âgées dans les EHPAD, avec des ouvertures de places adaptées aux besoins, des personnels présents en nombre suffisant et des contrôles rigoureux.
- Réformer notre système de soins pour stopper la désertification médicale du territoire et articuler médecine de ville et médecine hospitalière sur tous les territoires, urbains et ruraux. Permettre au bloc communal d'expérimenter, avec le soutien financier de l'État, de nouvelles organisations locales de santé.



Au cours de cette campagne, j'ai déjà pu rencontrer 170 maires du Morbihan.

Une fois élue, je continuerai à venir vous écouter au plus près de vos réalités quotidiennes. »

Promouvoir les politiques éducatives et culturelles

Harpañ politikerezioù skoliata ha sevenadurel | Parlever lés politiqes d'eblucerie e qhulturales

Plus que jamais, face au danger de l'extrême-droite et du repli sur soi, il est essentiel d'affirmer nos valeurs d'ouverture et de dire aux jeunes générations que nous misons sur elles pour imaginer la démocratie de demain. Cela implique des politiques éducatives et culturelles fortes et créatives :

- Faire de l'éducation à l'environnement et de l'éducation civique, un axe central de l'apprentissage de la citoyenneté.
- Renforcer les moyens financiers et actionner les leviers pour lutter contre la précarité étudiante : accès aux bourses, logement, alimentation.
- Conforter les formations sanitaires et sociales pour que nous puissions assurer la solidarité intergénérationnelle.
- Améliorer la répartition des crédits de soutien à la culture, trop centralisés à ce jour.
- Placer sur un pied d'égalité toutes les cultures, ce qui implique une attention très particulière aux cultures et langues de Bretagne.



Thérèse sait garder ce parler sincère et vrai, nécessaire au monde politique actuel. En toute circonstance, elle reste élégante et courtoise face à ses contradicteurs. Elle

incarne bien les valeurs de la gauche démocratique, citoyenne, écologique et solidaire. Cela lui donne le crédit indispensable pour représenter tous les élus dans la mission sénatoriale. »

Gisèle Guilbart Ancienne maire de Ouistinic



QQ Je sais sa sensibilité aux questions culturelles et éducatives. Je sais ses engagements, je sais son expérience et sa profonde humanité. Je serais heureux de voir Thérèse

Thiéry poursuivre les beaux combats menés par Joël Labbé. Des combats qui touchent à l'essentiel, l'humain, la vie, l'avenir de notre planète. »

Jean-Michel Le Boulanger Ancien 1^{er} vice-président de la Région Bretagne DILENNADEGOÙ SENEDOUREL 24 A VIZ GWENGOLO 2023

Morbihan transitions solidaires

* * * *

24 SEPTEMBRE 2023

VOTERIE DU SÉNAT

DU 24 DE SETEMBR 2023



Patrice Le Penhuizic Divers Gauche

60 ans

Mandats : maire de Lauzach depuis 2005, président de Questembert Communauté depuis 2020.

Profession : éleveur de vaches laitières en production biologique.

Autres engagements: responsable de l'agriculture biologique pour le réseau des chambres d'agriculture de Bretagne, ancien membre du Comité Économique et Social Régional.



Isabelle Chabran EELV

62 ans

Mandats: conseillère municipale de la minorité à Sarzeau depuis 2020. Ancienne adjointe au maire de Clamart (92) de 2001 à 2008

Profession: avocate à la retraite.

Autres engagements : membre de l'association Espaces, association d'insertion de personnes en grande difficulté sociale par l'écologie urbaine.



Guenaël Launay Divers Gauche

46 ans

Mandats: maire d'Augan depuis 2020, conseiller communautaire de l'Oust à Brocéliande Communauté

Profession: technicien à Radio France Bleu Armorique.

Autres engagements: fils d'agriculteurs, particulièrement sensible aux questions de transition agricole vers plus d'écologie, pour le bien-être des agriculteurs et de la population.



Corinne Rousseaux Divers Gauche

55 ans

Mandats: 1ère adjointe au maire de Ploërdut à la culture, au patrimoine et à la communication, conseillère communautaire de Roi Morvan Communauté depuis 2020.

Profession: secrétaire de direction dans le secteur médicosocial à Association Kervihan (Pontivy).

Autres engagements: Présidente de l'association Kastell Kozh (espace muséal Les bains de la reine) à Guémené-sur-Scorff et du club de gym de Plouray.

Réunions publiques

Emvodoù publik
Aguerouées qemunes

14/09 | 18H30 Lauzach / Laozag / Laoza Salle polyvalente **O5/09** | 18H30 **AUGAN** / **Algam** / **Aogan** Salle Le Foyer

19/09 | 18H30 Auray / An Alre Salle petit théâtre **07/09** | 18H30 **Riantec** / **Rianteg** Audio rue de la Pradène

21/09 | 18H30 Bignan / Begnen Salle JC Quef 12/09 | 18H30 Ploërdut / Pleurdud / Pleurdut Espace Koed Noz

22/09 | 18H30 **Lanester** / **Lannarstêr** Ponton – près de Quai 9

Nous contacter

the resethier ys en at. bzh

theresethiery_senat2023@laposte.net Tél: +33 7 87 88 29 03



The rese Thiery Sen at



@TThierySenat